

A pesar de la caída en la minería: Gobierno destaca como positivo el Imacec de junio

Como positivas fueron calificadas las cifras del último Imacec por parte del ministro de Hacienda, Mario Marcel. Recordemos que el Banco Central informó que la actividad económica en junio creció 3,1% a doce meses.

La serie desestacionalizada bajó 0,4% en un mes y subió 2,9% en doce meses. El resultado se explicó por el crecimiento de los servicios, el comercio y la industria, lo que fue compensado en parte por una caída en la producción minera.

Sobre esto último, Marcel dijo que la caída se produjo

“fundamentalmente a una disminución de actividad en la minera Escondida, y a la baja de actividad que ya durante algunos meses viene regis-

trando Collahuasi”.

“Pero por supuesto, Escondida pesa mucho más dentro de lo que es la actividad del sector minero”, agregó.

MARCEL COMENTA EL ALZA DEL ÚLTIMO IMACEC

Ahora bien, el Imacec no minero subió 4,8% anual. Según el Ministro, es una “cifra muy alta”, donde desde 2019

“hemos tenido solo cuatro oportunidades” donde se ha visto este nivel, exceptuando el incremento del 2021 por el gasto fiscal y los retiros de las AFP.

“Es importante el caso del comercio (8,9%), dado que durante algún tiempo se generó alguna preocupación en la velocidad con la cual se recuperaría o expandiría el consumo”, dijo en un punto de prensa.

Y respecto a las estimaciones, considerando el año móvil terminado en junio, el jefe de las finanzas públicas sentenció que

“el crecimiento de la economía estaría en 2,8% (...) es decir, nuestra economía se va desprendiendo del 2% y se va acercando al 3%”.

Con todo, habría que esperar el informe de Cuentas Nacionales para ver efectivamente cuánto creció la economía.

“Ya estamos tomando distancia de todas esas discusiones, preocupaciones en torno a crecimientos nulos o crecimientos nulos del PIB per cápita, o del 2%, ya las vamos dejando atrás”.

Por último, el Ministro de Hacienda comentó respecto a

“algunos que indiquen que fue decepcionante” el 3,1%, que “yo diría que son cifras positivas, que revelan que la economía se va fortaleciendo, que se va consolidando el crecimiento. Y siempre como ocurre muchas veces, la minería nos da sorpresas, a veces para arriba, otras para abajo”.

